

Fecha 09.06.2020	Sección Dinero	Página 5
----------------------------	--------------------------	--------------------



Cuenta corriente

Alicia Salgado
alicia@asalgado.info

Seade, candidato a la OMC

La decisión del presidente **López Obrador** de apoyar la candidatura de **Jesús Seade**, subsecretario de América del Norte, para suceder al brasileño **Roberto Azevêdo** en la dirección general de la Organización Mundial de Comercio (OMC), se abre en un momento crítico para la organización y el comercio mundial.

Seade tiene las credenciales y el currículum para lograrlo, pero lo importante será conocer si cuenta con el apoyo del titular de la USTR, **Robert Lighthizer**, y el secretario de Comercio de Estados Unidos, **Wilbur Ross**, como para que sea también el candidato de EU.

Desde diciembre, cuando **Trump** vetó el nombramiento de jueces para el Tribunal de Apelaciones, bloqueó el sistema de Solución de Diferencias de la OMC y ha vuelto inoperante al organismo. La renuncia anticipada de **Azevêdo** (su nombramiento vencía en un año) abre la posibilidad de establecer una agenda de revisión profunda del organismo impulsada por Estados Unidos y la Unión Europea.

Hay una buena lista de candidatos a inscribirse la próxima semana, cuando abre la nominación para la sucesión; sin embargo, el proceso podría prolongarse más allá de agosto (mes en que **Azevêdo** se retira), porque en una organización donde todos los votos de la membresía cuentan, y quien obtiene el apoyo requiere más que mayoría, son más los países del G7 y G20 los que quieren evitar la presión que supone el modo electoral de **Trump** en la sucesión del organismo.

Así las cosas, la posibilidad de **Seade** depende más de cómo se observe su cercanía con Washington, pero cierto es que el apoyo del Presidente y de **Ebrard** hará la diferencia frente a la candidatura cuesta arriba que tuvo **Herminio Blanco**, cuando en 2013 lo apoyó con gran resistencia el expresidente **Calderón**.

DE FONDOS A FONDO

#IMCO. La decisión del Consejo Directivo del Imco, que preside **Valentín Díez**, de nombrar a **Valeria Moy**, gran economista y MUJER, al frente del instituto que alberga una de las bases de datos y capacidad de análisis de políticas públicas más importantes del país, no sólo puede considerarse un gran acierto. Felicidades, **Valeria**, y también a todos los integrantes

del Imco por el complemento de visión que hoy comparten.

#Covid19 y Sostenibilidad... En 2015, los Estados miembros de las Naciones Unidas aprobaron 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible como parte de la Agenda 2030, perfilados a la protección del medio ambiente, la mejora en la calidad de vida y el combate a la pobreza.

El Pacto Mundial tiene oficina en México con 670 participantes y un Consejo formado por el comisionado residente de las Naciones Unidas, **Antonio Molpeceres**; **Ignacio de la Vega**, como integrante de la Academia; **Eduardo Bohórquez**, de Transparencia Mexicana, y 11 empresas, como Cemex, Aeroméxico, Bio Pappel, Xcaret, Nestlé, Citibanamex, KPMG, Pepsitar, Scania, Ripipsa y Arca Continental.

Algunas han elaborado su Informe de Sostenibilidad. Aeroméxico presentará este martes su reporte 2019 y en el evento virtual será su director general, **Andrés Conesa**, quien informe sobre la serie de decisiones y eventos que le permitieron entrar a la crisis de covid-19 con capacidades estructurales para no interrumpir los planes de seguridad, acciones sociales y de cuidado al planeta, a pesar de la fuerte contracción operativa y de ingresos que vive la aerolínea y toda la industria aérea en México.

#EspionajeFake. Seguramente a la senadora del PAN **Xóchitl Gálvez** no le gustó para nada el resultado de la investigación sobre la acusación que realizó en su momento el senador **Mauricio Kuri** sobre la instalación aparente de micrófonos ilegales y "escuchas" en su sala de juntas. El informe detalla que los micrófonos exhibidos sirvieron para presentar una frágil versión de *Mexicangate* parlamentario, versión que ha quedado oficialmente desacreditada tanto como los dichos que en su momento soltó la senadora **Xóchitl Gálvez** que, dicho sea de paso, fue quien aceleró a los senadores **Kuri** y **Zepeda** con aquello de que "alguien" le había dicho "algo" que "sólo se había comentado en una reunión del día anterior en el grupo parlamentario del PAN, cuando, desde siempre, la "filtración" ha sido el mayor problema de éste y todos los grupos parlamentarios.

